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会　長　挨　拶
福田　順也会長

　会長挨拶、ロータリアンに
知っておいて欲しい「例会の
こと」と題して、全9回にわた
り、お話をさせて頂いており
ます。
　本日は、ロータリアンに
知っておいて欲しい「例会の
こと」第3弾です。『ロータ
リーソングの起源』について
お話しします。日本のロータリークラブは、例会で
ロータリーソングを合唱します。この習慣は、ロー
タリーの創立当初(1905年)からではなく、ある興味
深い事件から始まったというのが通説です。世界最
初のロータリークラブは、米国のシカゴクラブで
す。シカゴクラブは、会員同士の「親睦」と「物質
的相互扶助」が主たる活動目的でしたが、1907年
ポール・ハリスは「社会貢献」と「クラブ拡大」を
活動目的に追加しました。さらに1908年に入会し
た、アーサー・シェルドンが「奉仕」の必要性を強
調した為、シカゴクラブは「親睦・互恵派」と「奉
仕・拡大派」に分かれてしまい、例会の度に激論が
交わされるようになったそうです。そんな刺々しい
雰囲気を和らげようと、歌好きの会員で「親睦・互
恵派」だったハリー・ラグルスは、ある例会場で椅
子の上に飛び上がり、「さあ、一緒に歌おう」と皆

に呼び掛けたそうです。その後、例会ではハリーの
指揮で歌うことが習慣となり、その習慣が米国の多
くのクラブに波及してゆきました。以上がロータ
リーソングの起源として通説になっております。し
かし、シカゴクラブの60年の歩みを小説風に書き
綴った書物によれば「ロータリーの創立後まもなく
例会の晩餐会の席上、話題が切れた時、談話が長時
間に及んで疲れ気味の時など、ハリー・ラグルスの
“さあ、皆で歌おう”の音頭で、毎回のように歌った
のである」という記載があります。いずれにしても
ハリーは歌好きであったこと、ロータリーソングは
場の雰囲気を和まし、一体感を築こうという狙いか
ら始まったことは確かなようです。
　以上、ロータリアンに知っておいて欲しい「例
会のこと」第3弾『ロータリーソングの起源』でし
た。次回11月13日、ロータリアンに知っておいて
欲しい「例会のこと」第4弾『日本のロータリーソ
ング』についてです。お楽しみに。

会　長　報　告

１．第3回理事会が9月4日に開催されましたので報告を致
　　します。
　　①会計報告　
　　　会計報告に異議なし    
　　②米山奨学生ウニバト君の奥様の治療費について　 
　　　＊保険の加入状況や、準備している医療費がどのく
　　　　らいあり、不足金額はどのくらいかを再度確認
　　　　し、次回理事会にて再協議する 
　　③親子体験枝豆収穫祭の開催方法について(10月14日) 
　　　＊10/14は一般開放の日と同日なので、駐車場がいっ
　　　　ぱいになる可能性あり、乗り合いで現地に向かう
　　　　などの対策を考える 　
　　　進捗）募集案内を広報きみつ・房総ファミリアに
　　　　　　掲載 (9/8現在34名応募有) 
　　　＊ポリオ根絶のチラシを配布
　　　＊公共イメージ向上委員会：収穫祭の様子をロータ
　　　　リーの友に投稿
　　　＊今回は、豚汁・おにぎりを提供  
　　④秋田県豪雨災害支援金について 　 
　　　＊例会場にて、募金箱を回覧(9/4の例会で33,000



　　　　円集まり、募金済み)
　　⑤第5グループ各事務局の例会訪問について 
　　　＊各クラブ訪問時のビジターフィーは、自クラブで
　　　　負担してもらう。 
　　⑥地区大会の大懇親会について(P12) 　 　 
　　　＊クラブとして参加(帰りのバスの時間を変更：17時
　　　　10分出発)
　　⑦退会会員について 　 　 　 
　　　石川偉夫会員(8月末退会)   
　　　＊東京都へ転勤となり、今後例会及び各活動への
　　　　継続的な参加が困難な為 
　　⑧指名委員会開催について 　 　 
　　　日程：10月30日(月)　例会前11時30分～  
　　　議題：次年度理事選出   
　　　出席者：福田会長・大森幹事・佐々木会長エレク
　　　　　　　ト・武田パスト会長・岡野パスト会長・内
　　　　　　　山パスト会長・永嶌パスト会長 
　　⑨駅前花壇について 　 　 　 
　　　現在の花壇の状況について
　　　＊土壌改良の為、牛糞ともみ殻を入れる
　　　11月の駅前花壇の花植え日程について
　　　＊予定通り11月20日開催
　　⑩2025年度規定審議会への訂正案について 　 
　　　当クラブより制定案の提出はなし   
　　⑪ガバナーノミニー・デグジネート(2026-27年度ガバ
　　　ナー)の候補者推薦について　　
　　　当クラブからの推薦者はなし　  
　　⑫その他 　 　 　 
　　　次回理事会開催日　10月2日(月)　例会前11時30分～
　　　場所：ハミルトンホテル上総3階 　

２．9月7日(木)15時から、富津中央RC例会場、いち川旅
　　館に於いて、国際ロータリー第2790地区、第5グルー
　　プ、第3回会長・幹事会議が開催されました。
　　【議題】
　　①7月22日開催の、ガバナー補佐会議報告　
　　②情報研修会について
　　　10月12日(木)13時～17時、かずさアカデミアパークで
　　　開催されます。当クラブからは、30名以上参加のお
　　　願いをされました。本日、回覧をしております。ご
　　　協力宜しくお願い致します。
　　③第5グループでの奉仕プロジェクト活動について
　　「鋸山日本遺産認定について」後程、地区環境委員
　　　会、秋元ゆかり委員よりご説明頂きます。
　　④IM(インターシティーミーティーング)について
　　　2024年3月2日(土)に開催され、アグネスチャンによ
　　　る、基調講演がございますが、実現の為の予算が
　　　無いそうです。つきましては、基調講演に関わる
　　　費用として、　広告協賛、協力に賛同頂ける会員
　　　ならびに会員企業様のご協賛を配布されている資

　　　料の通り、野村ガバナー補佐からご依頼がありまし
　　　た。
　　以上、第3回会長・幹事会議の報告とさせて頂きます。

３．公益財団法人ロータリー日本財団より、特別寄付の認
　　証バッチが鈴木荘一会員に届いていますのでお渡しし
　　ます。

　　
マルチプル・ポール・ハリス・フェロー　＋5　鈴木荘一会員

幹　事　報　告
大森　俊介幹事

〈配布物〉
１．例会プログラム
２．第5グループIMの基調講
　　演、広告協賛、協力金に
　　ついてのお願い

〈報　告〉
１．9月24日(日)に第2790奉仕
　　プロジェクトセミナーが開
　　催されます。
　　場所：TKPガーデンシティ千葉
　　点鐘：13時(受付：12時30分～)
　　出席：福田会長・大森幹事
　　奉仕プロジェクト委員会：佐々木委員長
　　社会奉仕委員会：髙橋委員長
　　国際奉仕委員会：内山委員長
　　青少年奉仕委員会：秋元直樹委員長
　　(以上6名)宜しくお願いします。

２．次週9月18日の例会は、祝日の為休会です。お
　　間違いないようお願い致します。また、25日
　　の例会は夜間移動例会です。
　　点鐘：18時
　　場所：富津スターレーン
　　内容：委員会別対抗ボーリング大会
　　宜しくお願い致します。
〈回　覧〉



１．君津RC週報
２．第5グループ週報
３．親子体験枝豆収穫祭の出欠について
４．第5グループ情報研修会の出欠について
５．地区大会記念ゴルフ大会の出欠について

公共イメージ向上委員会
ロータリーの友紹介　

小幡　　倖会員

　横組みP7～P13に－「ロー
タリーの友」を裏側から探る
－毎月雑誌がつくられるま
で、と題して梶間順子さんに
よるレポートが掲載されてい
ます。当クラブでも投稿され
るときには、編集プロセスを
理解の上対応していけたらと
思います。
　P16関東大震災から100年「ねがう、おくる、ふ
りかえる」最近新聞紙上で多くの関東大震災の記事
が掲載されています。Rotary homeを訪ねて2ペー
ジにわたり震災時の様々な対応が記され、過去を掘
り下げています。
　P18には、3.11から12年6か月を経過した「ロー
タリー希望の風奨学金」について奨学生の実態報
告、支援金ならびに奨学金の実績報告、今後の見通
しについて理解しやすいページとなっています。
最後は、支援を受けられた奨学生の皆さんの感謝の
便りの抜粋が掲載されています。
　Rotary at workでは、2790地区鋸南RCの5月20日
に開催された「復興花火＆生ライブ」での地域貢献
の記事が取り上げられています。
　縦組みについては、P4～P8に発達障害理解の為
の基礎と実践講座と称して、大阪医科薬科大学LD
センター顧問の竹田契一先生による発達障害・「自
閉スペクトラム症、注意欠如・多動症、学習障害」
の現状と対応の在り方について細かくお話しされて
います。翻って、もしや?と思われる症状がありま
したら掘り下げてみて下さい。
　以上、簡単に紹介させて頂きました。

メインプログラム
会員卓話
「ちょうれいぼ(く)かい」「朝礼僕かい?」「朝令暮改」

　廣田　二郎会員

　会員の皆さんも役職柄、
色々なケース・立場でスピー
チされることが、多いかと思
われます。朝礼においても、
コメントを述べたり叱咤激励
の言葉を発したりされている
かと思います。「朝礼僕か
い?」から苦が取れればと思
い、小生の今までのスピーチ
の中でのお話をさせて頂き、皆さんの参考になれば
幸いです。
【ご安全に】
　当社は日本製鉄の東日本製鉄所君津地区の製鉄生
産ライン部品の新規製作・補修の溶接と機械加工を
行う町工場でした。日鉄の売り上げが65%程度シェ
アを占めています。日鉄も当社もそして会員の皆
さんの事業所も労働災害には大変気遣いをしてお
り、そのような環境状況の中で発せられる言葉で
す。単に「安全に注意しましょう。」というだけで
なく「おはよう」「こんにちは」「元気ですか?」
と色々な場面で発せられるオールマイティの挨拶で
す。この重要な言葉通り、安全に関して色々紹介さ
れてきたと思います。その一つのアイテムとなれば
幸いです。「鎌倉時代末期に吉田兼好が書いた『従
然草』は枕草子(清少納言)方丈記(鴨長明)とともに
三大随筆と評価されていますが、兼好法師が住職を
務める仁和寺の庭木の剪定を行っているのを法師が
眺めていて、やがて頂点の剪定が終了し、土地へ下
りてくる、もはや飛び降りられる高さの位置にきた
時に、法師は「注意して作業しなさい」と言葉を掛
けたそうです。このことは安全にもつながる啓蒙で
はありませんか?落下したら大きな事故になるよう
な状況では、人は緊張し注意をします。飛び降りて
も可能な状況となりますと、注意力、緊張感が散
漫となり事故を引き起こすのではないでしょうか?
多分、法師が剪定師に掛けた言葉は「ご安全に!!」
だったのではないでしょうか?
【たらいの水】
　私は愛知県豊川市という県東部の県の中核都市豊
橋市の隣の市で生まれ高校まで過ごしました。この
豊橋という町にはロータリーで「ゴミゼロ」運動を
提唱し実践し、全国に広めた豊橋ロータリークラブ
がある市です。秋元パストガバナーも活動の話を聞
きに豊橋RCに出向いたとの話は伺っています。ま
た、豊橋市の前芝尋常小学校に大正13年に二宮金



次郎像が校庭に建てられたとのことです。そこで、
小生が社長に就任した時に従業員、協力会社の方々
に話した挨拶の中で、話し＝(イコール)部下が昇進
した際の話です。『人は皆空っぽの「たらい」のよ
うな状態で生まれてくる。最初は財産も能力も何も
持たずに生まれてくる。そして「たらい」に沢山の
人達が水を満たしてくれる。その水を自分の方へと
たぐり寄せようとすると、たらいのふちを伝って他
へ逃げてしまう。逆に他人にあげようと水を相手の
方へ押しやろうとすると、自分の方へ戻ってくる。
「たらい」に水が満たされている幸せにまず気付
き、感謝と喜びの心を持つことで、周りから敬われ
人望を集めるのではないでしょうか?』
【挫折】
　私は高校までは豊川市に在住していましたが、大
学受験で初めて挫折感を味わいました。受験期にな
り、ちょうど東京教育大が筑波大学に場所や名称も
変更するとのことでした。また推薦もあるとのこと
で、あまり受験勉強もしていなかったので、ジャス
トミートだと学校推薦してもらいました。私含め3
人が学校推薦され、書類選考で私ひとり合格とな
りました。当時競争倍率が3倍とのことでしたので
「二人が落ちて私ひとり合格して倍率通りだ!!もう
二次試験は顔を見せて名前を書けば合格だ!!」と勝
手な解釈をしていました。二次試験に茨城県土浦市
に宿を予約し、事前に下見に大学に行ったところ、
行くまでの道は舗装されておらず、回りはまるで長
塚節の『土』そのままの状況。大学自体も建設中で
キャンパスの塀はまるでなしでした。そんな環境で
お受験の意気込みはすっかり萎えてしまい、散々の
二次試験で見事不合格でした。色々目論見のあった
先生からは、多少の叱責と書類選考で落ちた二人か
らは、かなり色々とからかわれました。(二人は一
般試験で合格しました)なんとか名古屋の私立大学
にスベリ込んで、スポーツや勉強に励みました。大
学4年生のゼミ対抗討論会で神戸大との定期討論会
に以前より知り合いの神戸大陸上部の学生と話して
いた際の話です。『神戸製鋼の喜多秀喜さんに神戸
大陸上部も指導を受けており、当時喜多氏は現役マ
ラソン選手でトップクラス、友人も長距離を頑張っ
ていましたので「苦しくて止めたい時はないです
か?あればどのように対処していますか?」と質問し
たところ、喜多さんは、「勿論苦しく調子が上がら
ないときは止めて、止まりたい歩きたいと思うこと
は何度もあるが、そこでストップしたら二度目は躊
躇せず止まってしまう。二度目は何も考えずストッ
プしてしまう。そんな自分になりたくないから頑張
るのだ。」との話です。伸び悩んだり辞意を考えて
いる部下への一言です。』
【一秒の重み】

　私の趣味はポーツ観賞です。特に駅伝は、個人
競技でありながら団体競技でもあります。年始の
ニューイヤー駅伝に、会員でもある黒崎播磨が出場
した時に、元旦の12時頃君津を出発して、明け方
群馬に到着する頃には、皆酔っぱらって応援どころ
ではないとの話を聞きます。箱根駅伝では、姉妹ク
ラブでもある甲府東RCに、理事長が会員である山
梨学院大学の活躍に一喜一憂しています。私は山梨
学院大学の理事長とお会いする前から山学のファン
でした。箱根駅伝に出場する大学は、東京近辺の大
学ばかりで山梨県よりの出場という悲劇のヒーロー
めたいところが応援理由です。その駅伝というテー
マで年頭の挨拶をしたのが次の文です。従業員、
部下を鼓舞する際にいかがでしょうか?『箱根駅伝
は、正月の名物となりました。20校が出場して、
東京大手町から箱根芦ノ湖までの往復二百数十キロ
メートルを10人で走るものです。上位10校はシー
ド校として翌年の出場権が与えられるが、11位以
下は11月に開催される予選会に参加しその予選会
上位10校が箱根駅伝に出場できます。予選会とい
う1つのハードルをクリアしなければならず、10位
と11位では天国と地獄の差があります。10位と11
位の合計タイム差が数秒という年もあり、本当に運
命の分かれ道です。10秒差であれば一人につき1秒
の短縮が運命の分かれ道となるのです。我々も置か
れている立場は一緒です。ひとつひとつの仕事を確
実にこなし、勝ち組となりましょう!!』
【結婚式のスピーチ】
　コロナが感染法上第5類に分類されて、今後、結
婚式も増加してくると思われます。そうしますと、
結婚披露宴にて祝辞を依頼されることが多くなって
きて、頭を悩ませることとなるかと思います。その
昔は、3つの「フクロ」を大切に!!1つ目は給料袋、
2つ目はお袋、3つ目は堪忍袋などもありました。
私はコロナ前の結婚披露宴でのスピーチで好評だっ
たのが「結婚記念日は当人達は長い間覚えているで
しょうが、参列された方々は数年過ぎると忘れてし
まいます。そんなことが無いよう、お祝いの言葉の
中に日づけを折り込んでスピーチします。」として
祝辞を述べてきました。数年前に姪っ子が結婚した
のが8月27日で、その時のスピーチが「晴れて結ば
れたおふたりは、8月27日です。この日は『鉢にな
る』日です。おふたりは(植木)鉢になり、家庭とい
う土を盛り、愛情とういう水を与え、子供という花
を咲かせて下さい。」先般、所用で横浜に出向いた
際、姪っ子夫婦より大きな花を咲かせましたと、彼
らの娘を紹介されました。その際に「来週は鉢にな
る日だよねと夫婦でニコやかに話をしていました。
このようなスピーチの方が印象に残るのかも知れま
せんので、ご参考になれば幸いです。



ニコニコＢＯＸ

福田　順也 廣田会員、貴重な卓話ありがとう
ございました。次回の例会は9月
25日移動例会、委員会別対抗ボー
リング大会となります。会員の皆
様、ご協力の程どうぞ宜しくお願
い致します。

大森　俊介 頑張れ、かずさマジック!廣田会
員、卓話ありがとうございまし
た。

釼持　純一 廣田会員、卓話ありがとうござい
ます。

佐々木昭博 9.11アメリカ同時多発テロから22
年が経ちます。久しぶりに映像を
見ましたが、改めて衝撃を受けま
した。ロシア・ウクライナ戦争を
始め、世界情勢も混沌としていま
すが、いつまでも世界が平和で
あって欲しいものです。

吉野　和弘 シアトルに在住の娘が男の子を出
産致しました。これで4人目の孫
です。

隈元　雅博 廣田会員、貴重な卓話をありがと
うございました。日本製鉄かずさ
マジック、本日SUBARU戦の勝利
を祈念しております。これからも
仲間の皆さんと共に、地域貢献と
世界平和の為にロータリー活動を
頑張ってまいります!

平野　寛明 本日は早退させて頂きます。
大浦　芳弘 本日午後、等々力球場にてマジッ

クが日本選手権の代表決定戦に臨
みます。勝利して大阪ドームに行
けますよう当地から応援致しま
す。やっと、早朝に秋の気配を感
じられるようになってきました。
ただ、今週はまだ暑い日が続くよ
うです。油断せずに暑さ対策を徹
底していきましょう。

安田　　学 廣田会員、会員卓話ありがとうご
ざいました。

秋元ゆかり 皆様こんにちは。小幡会員、ロー
タリーの友の紹介・廣田会員、貴
重な卓話をありがとうございまし
た。

廣田　二郎 つたない卓話をさせて頂きまし
た。

内山貴美子 廣田様、卓話ありがとうございま
す。本日皆様に君津インターチェ

ンジ周辺の開発にご協力して頂き
たく、ポスターを持参しました。
受付にありますので掲示をお願い
します。皆様お手数ですが、宜し
くお願いします。

谷　　浩司 1年に一度の健康診断がありま
す。この時になる度に健康につい
て考えるのですが、つい忘れてし
まいます。来年は生まれて半世紀
となるので、常日頃から注意して
いきます。

髙橋　雄一 お世話になります。9月に入り、
まだまだ暑い日が続きますね。台
風も大したこともなく良かったで
す。夏も終わりに近づき、皆様お
身体ご自愛下さい。

髙島　俊治 今日は、四つのテストの唱和をさ
せて頂きました。会社のPRになっ
てしまい申し訳ありませんでし
た。この後、かずさマジックの日
本選手権出場を掛けた代表決定戦
の応援に行ってまいります。早退
致します。ご容赦下さい。

秋元　直樹 廣田会員、貴重な卓話ありがとう
ございました。

青山　勝巳 廣田会員、卓話ありがとうござい
ました。本日、かずさマジックの
日本選手権出場を掛けたスバルと
の試合です。是非勝つよう応援し
ます。

高島　裕幸 いつもお世話になっております。
まだまだ残暑が厳しいようです
が、暑さに負けないように気合い
で頑張ります。

福島　大介 廣田会員、貴重な卓話ありがとう
ございました。

野中慎太郎 先月末からコロナに初めてかかっ
てしまい、役員理事会等参加でき
ず申し訳ございませんでした。

松浦　広樹 廣田会員、卓話ありがとうござい
ます。

小幡　　倖 ロータリーの友、9月号を紹介さ
せて頂きました。ようやく体調が
戻ってきました。

鈴木　荘一 まだまだ暑い日が続きます。お身
体ご自愛下さい。

宮本　茂一 廣田会員、卓話ありがとうござい
ます!!

中野　賢二 昨日の「坂田ふるさと祭り」は大
盛況でした。前日のやぐら組立か



ら今日の午前中の片付けまでぶっ
通しでした。顔は日焼けでヒリヒ
リ、体はクタクタです。

森　　敏広 本日、仕事の為出席できません。
再来週のボーリング大会を楽しみ
にしています!

秋山　大輔 廣田会員、本日は貴重なお話をあ
りがとうございました。

内藤　智介 廣田さん、卓話ありがとうござい
ました。

佐久間俊彦 台風13号の被害に遭われた方、お
見舞い申し上げます。2019年の台
風を思わせる今回の台風の軌道で
したが、当方幸い概ね何事もなく
助かりました。皆さん防災意識を
忘れないで過ごしましょう。

 

今週の席替抽選当選者：秋山会員


